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证券代码：000876                                                                                    证券简称：新 希 望 

债券代码：127015、127049                                                债券简称：希望转债、希望转 2 

新希望六和股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号：2023-05 

投 资 者

关 系 活

动类别 

√特定对象调研     □分析师会议     □媒体采访 

□新闻发布会         □现场参观      □其他                 

参 与 单

位 名 称

及 人 员

姓名 

 

单位名称 人员姓名 单位名称 人员姓名 

股东 张蓓 股东 马驰 

股东 张思飞 股东 陈玉钢 

股东 许海兰 股东 邱珽 

股东 冯刚 股东 汪志贵 

股东 胡明 股东 高光之 

中信证券 彭佳乐 东方证券 樊嘉敏 

国信证券 鲁家瑞 证券时报 唐强 

中国证券报 康曦 财联社 王平安 

以及其他股东、投资者、分析师、媒体记者等约 40人 

时间 2023 年 5 月 22 日 

地点 现场会议 

上 市 公

司 接 待

人 员 姓

名 

新希望六和股份有限公司 

执行董事长兼总裁            张明贵         监事会主席              徐志刚 

副总裁兼财务总监            陈兴垚          监事                          韩斌   

董秘兼首席战略投资官    兰佳              投资发展总监         王普松 

投 资 者

关 系 活

动 记 录

（ 含 行

程 及 沟

通 内

容） 

Q1、公司预制菜在上市公司有什么进展，和草根知本的预制菜是否有冲突，未

来是否会装入上市公司？ 

A：预制菜类型比较多，分为即配、即食、即烹、即热等。新希望六和在预

制菜领域很多年前就有类似布局，尤其是在 B 端食材领域做了很大的努力，也取

得了不错的进展。尤其今年在火锅、中餐、快餐、烧烤赛道，形成一些行业爆

品，如小酥肉，目前已经占据该领域约 40%的市场份额，仍然还是有比较良性的

增长空间。此外，肥肠等单品增长势头也很强劲。新希望六和在预制菜领域相对

集中在中间环节，主要以半熟的即烹产品为主，全熟即热型的还没有涉及。另

外，草根知本投资的产品主要是以调味品切入的一些调理品，另外新希望六和主

要是以禽肉和猪肉为主的肉类食品，两者没有大的关系。 
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Q2、数字化已经是一种趋势，请问公司的经营如何与数字化结合？ 

A：公司近几年在管理经营上做了很多调整和转型，其中有一个比较重要的

转型就是数字化转型。主要涉及到几个领域，第一个是生产制造领域。我们在机

器设备自动化、智能化上持续和强化投入。此外，我们也在每一个产业选取一些

标的做智能化工厂，也希望能够在该领域形成一个相对比较优良的智能化解决方

案，然后在全体系进行推广。第二个是在经营管理领域。新希望六和产业多、区

域覆盖广、员工人数多、业务流程复杂，如何在这么一个纷繁复杂的人流、业务

流、物流里面更好的经营管理，数字化系统的建设是非常必要的，公司在这上面

做了大量的投入。期望在未来几年时间我们所有的业务能够实现数字在线，经营

管理能够实现运营在线，最终能够实现我们经营结果的闭环。数字化的建设和转

型是长期持续和不断迭代的过程，公司将在数字化转型上将继续加大投入。 

 

Q3、上一轮猪周期叠加了环保、猪瘟因素，出清比较快，但这一轮出清却比较

缓慢，公司对猪周期的判断如何？行业周期性，公司对行业判断的依据，做决策

的依据有哪些。 

A：（1）公司从 2021 年开始就在关注研究猪周期，建立了相应的组织团队和

数据收集体系。总体来说，预判难度非常大，尤其是受到二次育肥的扰动影响。

我们的核心判断依据还是基于供求分析做价格预测，采取模型算法的方式印证，

搜集行业数据辅助参考。供求关系的视角，过去一般会把需求端看的比较稳定，

更多从供应端来看量的变化。供应端主要看生产母猪的数据和性能状况，并根据

一些生产辅助的性能做一些数据上的优化。需求端，关注过去和未来的消费需

求，对猪肉消费会细化到一定时间范围之内，做回归分析对猪价进行判断。这些

都是方法论层面的理论体系，最核心的是获得相对比较准确的数据。公司数据来

源主要有三个途径：第一，公司结合国家数据发布，建立起自己的数据收集体

系，比如全国生猪行业、饲料行业的数据。第二，公司在全国很多区域有 3000

个饲料业务人员，每个月更新覆盖范围内的养户的育肥猪、母猪情况，目前已实

现 200 多万头能繁母猪数据的覆盖和信息交互。第三，相关上市公司公布的数

据。（2）企业做决策最核心的两个要素：一是力求心中有数。做到这一点是非常

不容易的，这两年我们也做了卓绝的努力打下了比较好的基础。另外就是结合自

身资源禀赋即核心竞争力。就养殖企业而言，核心竞争力主要有三个方面：第

一，养殖成本是否具备持续下行的能力；第二，周期的变化跟过去相比呈现不同
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的现象和规律，现在猪周期更加碎片化，波动的频率和规律更加碎片化，判断的

精度和可预见性更难，这对企业资本实力与养殖成本管控力要求更高；第三，企

业的综合管理能力。新希望在这三个能力具备持续向好的能力，面对猪周期波动

整体会比较从容。 

 

Q4、公司财务杠杆一直比较高，持续加码，高杠杆财务运营的状况是基于什么

判断呢？ 

A：公司未来不会再去过多加杠杆。目前公司资产负债率总体偏高但可控。

2023 年年底，预计控制在 65%以内。负债和杠杆是过往跨越式发展的历史形成

及周期下行带来的客观情况。在经营上，公司在 2021 年是行业里面最先开始控

制养猪资产投入规模的，避免周期下行风险。近期，我们做的相关工作，就是对

资产进行更有效的利用，如兴城集团的合作，也有利于改善资产负债情况。未来

公司经营会进一步好转。今年公司有四个非常核心的工作，管理层会全力以赴去

推动：1）养猪成本如何更快更高效持续下降。这个月初，养猪产业组织再一次

升级调整。过去两年，在明贵总和兴垚总的总指挥下取得积极良好效果，进入良

性通道。目前需要精耕细作，成立养猪事业群（简称猪 BG），现有的中台体系全

部纳入养猪事业群，由养殖成绩最好的新海纵队原负责人，同时也是公司副总裁

陶玉岭担任养猪事业群总裁。2）经营上坚决落实全面扭亏。3）降杠杆，降负

债，为未来腾出更大的发展空间。4）养猪板块富余资产的综合利用和优化处

置。 

 

Q5、公司未来是否要全程放弃抗生素的使用？ 

A：关于抗生素使用，国家不管是在饲料还是养殖上都有明确要求。在饲料

上，有禁抗条例，在养殖过程中我们严格执行国家在药残抗生素使用的相关规

定。  

 

Q6、公司对资产的处置会在哪个季度出现明显的拐点，还是每个季度进行平稳

过渡？ 

A：在过去两年，公司的养殖成本在持续改善，但是一些阶段性相对富余的

资产也确实对公司的业绩会有一些影响。今年管理层的主要职能也已经做相应的

调整，公司将着重在富余资产的处置上花大力气，尽可能快的消化一部分资产并
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提高资产的使用效率。 

 

Q7、公司内部分析猪价的团队的结论会有分歧吗？下半年猪价比较乐观，是因

为消费比较好还是供给收缩，对明年有什么预计？南方区域暴雨对公司影响如

何？这一个月，行业非瘟有加重吗？自育肥成本比代养高一点，现在情况如何？ 

A：（1）内部团队对猪价判断时不时也会存在一定的分歧。2022 年初判断非

常准确，11 月、12 月价格出现了高点，但核心变化是二次育肥带来的时间错

位，导致对当月猪价高位的判断出现偏差。此外二次育肥会产生更多肉，导致肉

的供给增加。公司每个月会做一次判断，不断的对价格进行修正。（2）经济情况

与去年同比处在谨慎乐观的恢复中，去年 11 月份的二次育肥大猪导致今年上半

年猪价偏低，随着存量肉的不断消化，叠加下半年历来是猪肉消费旺季，下半年

猪价会好一些。对于明年猪价，现在看来也要好于之前的判断。主要基于供应

端，2 月-4 月猪瘟对行业影响有一定的影响，产能损失对应明年出栏量，所以对

2024 年比原来更乐观些，但是无法做定量判断。（3）非瘟没有特别变化，南方新

海纵队目前没有出现非瘟，养殖指标持续向上的趋势。（4）现阶段整体上自育肥

成本较放养成本还是要高一些，但是有些区域自育肥成本要更好些。 

 

资 料 清

单 （ 如

有） 

无 

日期 2023 年 5 月 24 日 

 


